

## Prédication du week-end des 14 et 15 août 2021

### Texte biblique :

- Jean 3, 1-21

### Prédication : L'amour est la clé

De Patrick Schlüter

Naître : ce mot évoque plein de choses en nous. L'arrivée d'un enfant, la naissance, c'est un événement marquant, merveilleux, qui nous rappelle le mystère et la merveille de la vie. C'est l'occasion de se réjouir, de renouveler son regard sur l'existence en voyant ce petit être arriver et poser un regard neuf et curieux sur ce qui l'entoure.

Les parents et les grands-parents et tous ceux qui côtoient des enfants le découvrent au quotidien.

Depuis la naissance, nous découvrons de multiples choses. Nous sommes dépendants de nos parents et prenons petit à petit notre autonomie. Nous faisons nos expériences positives et négatives, nos premiers choix. Viennent ensuite les expériences d'adultes, les choix d'adultes, les valeurs que nous construisons, les expériences heureuses qui marquent notre vie et les épreuves au fil du chemin.

Prenons, chacun et chacune le temps de penser à notre parcours de vie depuis notre naissance.

### *Silence*

La vie est un cadeau, chaque personne humaine est un cadeau. A la naissance, certains ont plus d'opportunités que d'autres. Nos parcours de vie sont marqués de manière diverse par les événements. Nous faisons des choix différents. Avec le recul, il y a des choses dont nous sommes heureux, d'autres que nous regrettons. Le regard que nous posons sur nos vies va différer selon les personnes en fonction de l'âge, de la personnalité, de ce que nous avons vécu.

Peut-être parfois, aimerions-nous recommencer certaines choses, voire même pouvoir recommencer notre parcours de vie et faire certaines choses différemment.

Mais on ne peut pas rentrer dans le ventre de sa mère et naître une 2<sup>ème</sup> fois comme le dit Nicodème à travers sa question à Jésus.

En écoutant ce récit, j'ai pensé à mon petit garçon adopté l'année dernière qui a joué pendant de longues semaines à sa naissance, comme s'il voulait naître ici, dans sa nouvelle famille, sortir symboliquement du ventre de sa mère adoptive. A travers son jeu, il a construit quelque chose, il a en quelque sorte posé ses racines ici, mais ce qu'il a vécu de difficile au début de son parcours de vie restera gravé en lui. En même temps, les portes de la vie sont ouvertes devant lui pour avancer.

On ne peut pas naître de nouveau en sortant du ventre de sa mère, mais on peut naître de nouveau d'en haut nous dit Jésus, naître d'eau et d'Esprit. Le baptême qui est évoqué ici est le signe d'une autre réalité qui peut tout changer dans nos vies. Avec le baptême que l'Église célèbre au fil de l'histoire, nous affirmons que l'amour de Dieu offert en Jésus-Christ peut changer notre vie, que nous soyons petit ou grand, jeune ou vieux, que notre parcours de vie soit harmonieux ou cabossé. Avec Jésus-Christ venu nous rejoindre dans notre humanité, une perspective d'amour est ouverte pour chacun et chacune, quelle que soit notre histoire de vie.

Cette offre de vie est pour aujourd'hui nous dit le texte d'évangile que nous avons entendu. Et c'est à nous d'y entrer ou non, chaque jour de notre vie. Nos choix de vie sont décisifs. Voulons y introduire la logique de l'amour de Dieu ?

Souvent, nous aimons connaître l'origine des choses et nous avons une idée de ce qui va se passer dans l'avenir si nous faisons tel ou tel choix. Cela nous est par exemple rappelé avec les sévères mises en garde du GIEC, Groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat. De manière générale aussi, nous avons une idée d'où nous voulons aller dans la vie et comment y parvenir.

Mais nous ne pouvons pas tout maîtriser, peut-être même que la maîtrise est une illusion.

Jésus dit : « Le vent souffle où il veut, et tu entends le bruit qu'il fait. Mais tu ne sais pas d'où il vient, ni où il va. C'est la même chose pour tous ceux qui sont nés de l'Esprit Saint. »

Le vent, l'Esprit, le souffle, c'est le même mot en grec : « pneuma ». C'est la force de Dieu de Dieu qui nous est donnée pour transformer nos vies de l'intérieur.

L'amour de Dieu est premier. Dieu nous l'offre gratuitement et nous invite à entrer dans cette logique de l'amour, nous laisser porter parce que nous sommes aimés en premier.

Être aimé et se savoir aimé, cela change la vie. Quand un enfant se sent aimé par ses parents, qu'il se sait précieux, spécial, unique et important, il peut aller de l'avant et explorer, affronter les difficultés et les revers de la vie. Il va de même si nous sommes plus âgés même si l'expérience nous a peut-être formé une carapace.

L'amour de Dieu est offert à chacun et chacune. Il permet aussi d'ouvrir les yeux sur la réalité, de reconnaître les difficultés et les échecs, sans détourner le regard.

Dans le domaine de l'éco-spiritualité que je commence à découvrir, l'amour est aussi la clé. S'émerveiller devant la création et l'aimer permet d'ouvrir les yeux, de reconnaître les dommages que la nature subit. Cela invite à aller de l'avant, changer de l'intérieur tout comme dans nos choix et nos actions.

Que cet amour de Dieu donné et offert nous porte chacun et chacune vers la vie.

Amen.